

À LA UNE

2

Berset dissuade les vacanciers

VISITE Après le Tessin, Lucerne et Genève, le ministre de la santé a pris le pouls du dispositif sanitaire valaisan. Hier, il a visité les soins intensifs de l'hôpital de Sion et l'un des six centres d'investigation ambulatoires du canton. Il appelle une nouvelle fois à renoncer à se déplacer à Pâques.

PAR ROMAIN CARRIOT
@LENOUVELLISTE.CH



Alain Berset parle avec des membres de la protection civile au CIA, le Centre d'investigation ambulatoire de Sion. KEYSTONE/JEAN-CHRISTOPHE BOTT

En cette période de coronavirus, de nombreux indigènes ne voient pas d'un bon œil la présence de touristes en Valais. Sur les réseaux sociaux, la grogne monte, contre ces «Romands qui se déplacent dans le canton», de saisonniers et de visiteurs du Covid-19, de véritables véhicules photographiques et vertement critiques. Restez chez vous, leur dit-on en sonne. La semaine dernière, le Conseil fédéral a, de son côté, prié les vacanciers de ne pas passer leur congé en Tessin, en Valais et dans l'Oberland bernois. De passage à Sion hier, Alain Berset

l'a répété: «Il me paraît raisonnable de renoncer à des déplacements dans les régions touristiques.»

Il faut éviter de surcharger les hôpitaux qui doivent déjà faire face à une situation exceptionnelle.

ALAIN BERSET
MINISTRE DE LA SANTE

doivent déjà faire face à une situation exceptionnelle.

Appel au bon sens de la Chambre de tourisme

Ce message s'inscrit dans la lignée de l'appel au bon sens

lancé quelques heures plus tôt par la Chambre valaisanne de tourisme: «Favorisez votre résidence secondaire, même si cela n'est pas interdit.»

Président de la santé exhorte les propriétaires de résidences secondaires à défaire monnaie pour faciliter l'accès aux deux types d'établissements de vacances: «Il faut faire preuve de compréhension et de tolérance», a insisté le Conseil fédéral. Ainsi, le gouvernement valaisan, qui a fermé les hôtels, les mouvements importants de population tendent à aggraver le problème: il faut éviter de surcharger les hôpitaux qui

qualifiée de «bonne». Nous avons une bonne collaboration avec la hiérarchie et avons pu faire part des remarques et demandes de nos agents. Bien sûr qu'il y a de l'inquiétude chez les policiers, comme chez toutes les personnes en front. Il en va de la sécurité des personnes. Selon le témoignage d'un agent de police qui souhaite garder l'anonymat, le risque de contamination, alors, survient de la

partie de l'homme. Nous avons une bonne collaboration avec la hiérarchie et avons pu faire part des remarques et demandes de nos agents. Bien sûr qu'il y a de l'inquiétude chez les policiers, comme chez toutes les personnes en front. Il en va de la sécurité des personnes. Selon le témoignage d'un agent de police qui souhaite garder l'anonymat, le risque de contamination, alors, survient de la

Pas de masque pour les patrouilles de police

PRÉVENTION Les agents de police qui arpencent les rues ne portent pas de masque, notamment pour éviter la psychose.

partie de l'homme. Nous avons une bonne collaboration avec la hiérarchie et avons pu faire part des remarques et demandes de nos agents. Bien sûr qu'il y a de l'inquiétude chez les policiers, comme chez toutes les personnes en front. Il en va de la sécurité des personnes. Selon le témoignage d'un agent de police qui souhaite garder l'anonymat, le risque de contamination, alors, survient de la

07/04/20

LE NOUVELLISTE
www.lenouvelliste.ch

07/04/20

LE NOUVELLISTE
www.lenouvelliste.ch

vacanciers



Intervention des rassemblements de plus de cinq personnes et distance sociale de 2 mètres: la délégation présente hier à Sion connaît quelques rares écarts. KEYSTONE/JEAN-CHRISTOPHE BOTT

Daniel Koch maintient sa position sur les masques

“Nous ne voulons pas risquer de flâner les visiteurs sur lesquels notre tourisme continuera de compter une fois la crise terminée.**”**

ROBERT SCHMIDT
PRESIDENT DU CONSEIL D'ETAT VALAISAN

le samedi 24 mars, en violation des mesures prononcées la veille. Reste que ces stations ne sont pas les seules à ne pas respecter scrupuleusement les recommandations du Conseil fédéral. L'interdiction des rassemblements de plus de cinq personnes et la distance sociale de 2 mètres donnent lieu à de nombreuses amendes. Hier en Valais, ces règles n'ont pas vraiment été appliquées non plus par Alain

Berset, sa délégation, les autorités valaisannes et – il faut le reconnaître – les journalistes présents. Ce qui n'a pas non plus échappé aux réseaux sociaux.



Malgré l'interdiction de baignement, des groupes d'individus se réunissent toujours aux abords des sources d'eau chaude de Combioula. LE NOUVELLISTE

Des amendes quasi quotidiennes aux sources d'eau chaude de Combioula

Nichées à la lisière de la forêt, à cheval entre les communes d'Hermance et de Saint-Martin, les sources d'eau chaude de Combioula, connues depuis et protégées par la confrérie des Combioula, le site voit défiler de nombreux personnes à la recherche d'espace. Si les promeneurs sont dans leur droit du moment qu'ils respectent les distances sociales et ne dépassent pas le nombre de cinq, c'est tout autre chose qui pose problème. Malgré l'interdiction de rassemblement, des groupes se réunissent fréquemment. La police intercommunale y intervient et distribue des amendes quasi-mensuelles.

La commune d'Hermance avait pourtant pris les devants en fermant la passerelle qui donne accès aux goulottes dès les premières mesures édictées par le canton et la Confédération pour lutter contre la propagation du Covid-19. Cela-ci se sont avérés insuffisants: il y a deux semaines, les autorités fermentaient également la route d'accès carrossable. Mais rien n'y fait et pour l'heure, Combioula est le site le plus sensible du val d'Arly. Selon les informations, très peu d'amendes ont été distribuées à des habitants de la valle. La grande majorité des personnes interrogées étaient des touristes. De quoi frustrer les Hermance.

Une vidéo à l'origine de l'attrait pour le site? Pour la présidente de la commune d'Hermance, la mise en ligne d'une vidéo de Noémie FOURNIER/ROMAIN CARRIOT

promotionnelle sur un portail de loisirs en ligne pourrait être responsable de l'attraction du site. «J'imagine que les images, qui montrent le cadre magnifique de Combioula, peuvent inciter à s'y rendre. Relayée à la police cantonale, la vidéo a depuis été supprimée.

Des mesures à Vouyou, pas à Evolène

A Evolène, un peu plus haut dans la vallée, certains habitants ont eux aussi témoigné de leur insatiable faim à l'arrivée de touristes et de leur crainte à l'approche des vacances pacifiques. Aucune mesure n'a toutefois été prise par les autorités. «La commune n'est pas compétente pour édicter des restrictions de mouvement», justifie la présidente d'Evolène, Virginie Gaspar-Chevrier.

La commune de Vouyou a, elle, décidé hier soir de fermer le parking du Flon, à proximité de la très fréquentée région de Tany. Et de mobiliser un Securitas à la sortie du village pour prêter les promeneurs à rebrousse chemin. «Nous avons constaté plus de 100 véhicules ce week-end, avec des plages vacances. Combien ont été dissuadés à des moments de la valle. La grande majorité des personnes interrogées étaient des touristes. De quoi frustrer les Hermance.

VIDEO

PHOTO

MIGROS

PRO SENECTUTE

PLUS FORTS ENSEMBLE



Migros et Pro Senectute lancent un service d'achat pour les personnes vulnérables.

Appartenez-vous au groupe à risque? (personnes vulnérables)
Veuillez rester à la maison.